
Assemblée Générale 2023 
 

Bilan Moral 
 

Assemblée générale 2022, enfin en présentiel ! 
 
Comme à chaque AG retour sur la précédente …. Après deux années d’AG virtuelle en visio 
conférence, nous avons pu nous réunir le vendredi 27 janvier 2023, au siège du Comité 
Territorial de la FFME du Rhône à la Mulatière. 
Le CT69 nous permettait d’utiliser ses locaux (comme nous le faisons depuis de nombreuses 
années)! C’était sans doute la dernière fois, puisque le CT69 doit libérer, en principe, les 
locaux au 31 décembre 2023. 
Assemblée générale conviviale avec 19 membres présents et 22 membres excusés. 
Quitus moral et comptable donnés à la majorité … et ensuite pot offert aux membres 
présents. 
 

Le club en chiffres 
Bilan adhésions 2023 
 
62 adhérents en 2023 ! (59 adhérents en 2008, 55 en 2009, 52 en 2010, 53 en 2011, 58 en 
2012, 63 en 2013, 65 en 2014, 65 en 2015, 71 en 2016, 72 en 2017,71 en 2018, 68 en 2019, 
69 en 2020, 65 en 2021, 60 en 2022 (mais que 57 inscrits pour la saison 2024) 
Effectifs donc qui est resté stable, même si une baisse semble se profiler ! 
Le nombre des adhérents non FFME (uniquement club) est à la hausse. 
 

Analyse en détail des adhésions 2023 : 
o Adhérents FFME club 2021 : 54 
o Membres simples avec FFME dans une autre association : 3 

o Membres simples non FFME : 5 
o Adhésion avec option famille : 11 

o Adhérents nouveaux : 4 
o Adhérents jeunes (mineurs) : 4 
o Adhérents avec option ski : 25 
o Adhérents avec option compétition : 3 
o Adhérents avec option VTT : 5 

o Adhérents avec option Slack Line : 0 

o Adhérents avec option Trail : 2 
o Adhérents souscrivant des indemnités Journalières (1,2 ou 3) : 2 
o Adhérents sans assurance (uniquement RC) : 2 

o Adhérents avec mention alpinisme (certificat médical) : 16 

 



La vie des falaises de notre topo en 2023 
 

CREPT … entretien 
 
1)Entretien de la falaise de Crept le 4 décembre 2022 
Avec une météo catastrophique nous étions néanmoins 13 bénévoles pour entretenir les 
accès de la falaise ! Nettoyer les voies étant impossible sous la pluie incessante, nous avons 
dû nous contenter de cet objectif … A noter que deux grimpeurs d’un autre club (le GAUL) se 
sont joints à nous ! 
Bilan: Pose de panneaux directionnels sur la nouvelle piste, remise en état de l’accès au 
secteur Greg et au secteur Merci la vie! 
  
2)Falaise de Crept: Entretien le 18 mars 2023 
Une journée entretien de la falaise de Crept, était programmée le samedi 18 mars 2023. 
La météo nous a laissé un créneau de soleil suffisant pour être efficaces … Une quinzaine de 
participants se sont retrouvés pour désherber le secteur « Travaux d’Hercules » et 
« Ponchettte », vérifier les ancrages, purger certains blocs instables et améliorer le sentier ! 
Malgré nos annonces, de nombreuses personnes étaient venues pour grimper … 
principalement dans ces secteurs de voies faciles. D’un côté ça fait plaisir de savoir que notre 
travail est utile … mais quand on purge la cohabitation est parfois difficile !  
Dans les semaines précédentes, Jean Noël BOURGEOIS et Jean Marc FRIGIOLINI, ont passé 6 
journées pour tracer un nouveau sentier, qui débouche à gauche du triangle (départ sur la 
piste nouvelle environ 300m après le parking de la carrière, par des marches pour surmonter 
le talus) !  
Le soir le club a offert un casse-croute à ceux qui étaient restés au bar de Montagnieu … pour 
encourager le bénévolat. 
 

VIRIEU … place aux contrats d’entretien et à la 
professionnalisation de l’équipement ! 
 
Les Ducs ont fermé le Vallon Perdu le 31 août 2023, comme ils le faisaient depuis de 
nombreuses années, (2004) ! 
Presque vingt ans, qu’ils assuraient, bénévolement, cet accord passé avec la municipalité et 
l’ONF. Mais triste nouvelle … face aux évolutions de responsabilité et à la politique FFME, ce 
sera la dernière fois pour eux. Ils ne veulent plus prendre l’initiative de la réouverture, à cause 
du déconventionnement. 
Ils laissent donc les boulons, (qui condamnent les départs), à disposition de ceux qui voudront 
assumer la suite. 
Le CT01 et la Ligue AURA ont été prévenus. 
 
Le club Ain Roc qui semble surfer sur la mode des contrats d’entretiens assez rémunérateur a 
donc immédiatement pris l’affaire en main ! 
 



Même système que pour Parves, un contrat d’entretien est signé pour 5 ans par le club 
d’escalade local, AIN ROC, pour le contrôle et l’entretien de l’ensemble du site, y compris le 
secteur du vallon perdu. Le premier gros chantier de la commission falaise d'Ain Roc a été le 
ré-équipement de nombreuses voies sur la falaise de Virieu Le Grand.  
 
Quelques équipeurs en ont profité pour créer des nouvelles lignes au secteur Guinguette. Il y 
a tous les niveaux, du 5 au 8 !  
 

PARVES … le bénévolat est terminé … place aux 
juteux contrats d’entretien 
 
Nouveauté donc sur cette falaise, un "CONTRAT CONTROLE ENTRETIEN" a été passé entre : 

L'association AIN ROC, club d'escalade affilié à la Fédération Française de la Montage et de 

l'Escalade (FFME), représentant la FFME, la commune de Parves-et-Nattages et la 

Communauté de Communes Bugey-Sud  

 

Détail de ce type de contrat : 

 

La commune autorise les personnes pratiquant l'escalade à pénétrer et à pratiquer l’escalade. 

La Communauté de Communes Bugey Sud confie à la FFME, représentée sur ce site par le club Ain Roc, 

la mission de contrôle et d'entretien du site naturel d'escalade  

Le club Ain Roc assure les visites de contrôle de routine, pour l'ensemble du site, depuis le pied des voies, 

une fois par an, de contrôle opérationnel, pour 1/5ème du site chaque année, par un passage dans 20% des 

voies existantes.  

Le cas échéant, le club Ain Roc assure les travaux de maintenance nécessaires identifiés 

lors de ces visites, travaux qui feront l'objet d'un avenant au présent contrat. 

Le club Ain Roc assure l'entretien des sentiers d'accès dédiés aux itinéraires d'escalade. Elle 

participe au petit entretien (débroussaillage) du chemin entre les zones de stationnement et 

le pied des sentiers d'accès. 

Les prestations retenues sont facturées pour le montant suivant :  

Visite de contrôle de routine, une fois par an depuis le pied des voies : 700 € TTC 

Visite de contrôle opérationnel de 45 à 50 voies par an : 1 800 € TTC 

Soit un total annuel de 2 500 € TTC 

Des prestations complémentaires (réalisation de travaux d'entretien courant et/ou de maintenance) 

peuvent être nécessaires en fonction des constats effectués. Elles seront facturée en plus ! 

 

NEUVILLE sur AIN … qui n’est plus dans notre topo 
mais qui reste dans nos cœurs ! 
 
Début juillet, le Président du CT01 (Denis HODOUL), nous a annoncé la fermeture imminente 
de la falaise historique de Neuville sur Ain qui est propriété du CT01 depuis 30 ans  



Au motif que la convention dénoncée est un risque pour le propriétaire (en l’occurrence le 
CT01), et que la FFME refusait d’assumer l’assurance du site ! Il ne voulait pas que le CT01 
assume le cout d’une assurance pour couvrir sa responsabilité !  
Les risques sont pourtant faibles … cette falaise qui a été totalement rééquipée sur broches 
ou plaquettes, il y a environ 5 ans, est aux normes de sécurité. 
 
Le fait que la FFME interdise, (ou menace d’interdire), elle-même de grimper sur une falaise 
lui appartenant ... a produit de grosses vagues médiatiques.  
 
Donc rapidement il a eu machine arrière ….  L’escalade y est toujours autorisée pour le 
moment …. dixit le CT01 Montagne et Escalade, qui n’a aucunement procédé à la 
« fermeture » du site.  
Si cette option a été, un temps, envisagée … nouveau langage du Président du CT01, les 
actions conjointes du CT01 Montagne et Escalade et de la FFME durant l’été ont permis la 
prolongation de l’assurance jusqu’à ce qu’une solution pérenne soit trouvée.  
La volonté du CT01 est de maintenir l’accès à ce site chargé d’histoire, sans mettre en 
difficulté financière ni assurantielle la structure associative qu’est le CT. 
Aux dernières nouvelles, un rendez-vous est pris avec le Président du Conseil Départemental 
 
On sent bien venir le contrat d’entretien par le club Ain Roc !!!! 
 

A propos de ces fameux contrats d’entretien, quelques 
remarques … 
 
Le principe est décrit en détail pour la falaise de Parves  
 
L’argument favorable est qu’ils permettent de ne pas fermer la falaise … C’est une réalité que la 
judiciarisation du moindre accident, inquiète les propriétaires des terrains de pratique.  
En revanche, les sommes facturées semblent assez indécentes … Visite de contrôle de routine, une fois 
par an depuis le pied des voies : 700 € TTC (c’est bien mentionné dans le contrat … il est même précisé 
que des jumelles seront utilisées) … ça fait un weekend grimpe du club assez bien payé !  
Visite de contrôle opérationnel de 45 à 50 voies par an : 1 800 € TTC … mais s’il faut faire des travaux 
et acheter du matériel c’est facturé en plus ! 
 
C’est, de toute évidence, la fin de l’escalade amateur avec le bénévolat et un esprit libertaire 
à la barre … place à la normalisation et aux professionnels !  
D’ailleurs c’est un signe, dans le dernier compte rendu de l’AGESSEC, de nombreux sites 
(canyon et via ferrata), sont mentionnés autorisés à la pratique, suite à des négociations, 
mais uniquement si les sorties sont encadrées par un professionnel !  
 
 

Les Equipements "Hot Roc" …  
Un peu partout dans le monde avec du matos fourni par le club! 
 



Dans la région : 
 
Le club aide l’équipeur des sites de la combe de hôpitaux, (Eric CHAXEL, membre du club), en 
finançant une partie de ses besoins.  
 

Équipements Hot Roc en 2023 à Kalymnos : 
Depuis plus de 20 ans Hot Roc participe au développement de l’escalade sur cette île grecque 
car ses adhérents y séjournent très souvent … certains sont même propriétaires ! 
Des centaines de voies sont ainsi nées de notre investissement, ce travail profite à toute la 
communauté mondiale de l’escalade ! On trouve un résumé sur le site du club … à consulter 
https://hotroc.fr/topos/autres-massifs/ 
 
Secteur Ghost kitchen 

LITTLE SPEED SWANN :  5c (28m) 
 
Secteur North cape 

STA PAIDIA MAS : 6c  (40m)  
LES VOISINS DU PRE BARRY : 6c+ (40m)  

 
Equipeur : Jean-Noël Bourgeois 

 
Secteur Iliada   

SWANN LAKE :   5b (25m) 
Equipeurs : Jean-Noël et Rémy Bourgeois 

 
ENTRE HOMMES : 6a (30m) 
HARRY HOLE : 6a (24m) ; extension 6b+ (34m) 
 
Equipeurs : Jean-Noël Bourgeois et Jean-Marc Frigiolini 

 
Secteur Afghan corridor 

OUH CA M’A L’AIR BEAU :  6a (20m) ; extension : 6b+ (30m) 
L’HOMME CHAUVE SOURIS :  6b (25m)  
LES CAFARDS :   6a+ (30m) 
ROUGE GORGE :  5c (18m) ; extension : 6b 32m 
RUE SANS SOUCIS : 6b (30m) 
ÉTOILE DU DIABLE : 6c (32m) 
 
Equipeur : Jean-Noël Bourgeois 

 
Toutes ces réalisations montrent que l’équipement et l’entretien des SNE, 
(l’une de nos activités statutaires), est encore bien actif ! 
 
Notre secrétaire JC Berrard a été très actif du côté de Courchevel (Prameruel et autres sites) 
mais il ne demande pas de matériel, étant aidé par le club local.  

https://hotroc.fr/topos/autres-massifs/


 

Un peu de convivialité : 
 

Camp d’été 2023 
 

Le camp d’été 2023 de notre association, commencé le 12 août s’est terminé le samedi 26 

août 2023, ce fut une réussite ! Que du beau temps et plutôt moins de monde sur les sites 

d’escalade que les années précédentes. 

 

Participants (19 personnes) : Claire ARNAUD, Isabelle et Jean Noël BOURGEOIS, 

Laurent CHAPPAZ, Renée et Bruno FARA, Monique JOURJON, Estelle LAURENT, 

Gérard MOREL, Charly et Greg PALLIERES, Valentin PAYEN, Emilien PORTE, 

Edouard SCHNEE 

Remi ESCOFFIER, Anne et Bruno DELACQUIS, Françoise ESPINOSA et Patrick ROUX 

se sont joints à nous lors des apéros mais sans occuper un emplacement au camping (Ce 

sont des free campingcaristes !).   

 

Certains ont fait du canyon (les Oulles de Freissinière), d’autres de la randonnée, mais c’est 

l’escalade qui cette année était majoritaire … principalement à notre falaise fétiche du 

Simoust! 

 

Lors de l’apéro de clôture tous les participants étaient unanimes pour vouloir continuer ce 

camp d’été, qui depuis plus de 20 ans est un lien entre les générations du club, qui mis à part 

pour l’AG, se croissent rarement. Le club a participé pour 5 nuitées à cet évènement.  

 

Certes, nous étions moins que l’an passé (où nous étions 23 participants), mais pour un club 

de 60 adhérents c’est néanmoins positif. 

 

Le journal de septembre 
Chaque année nous éditons un journal résumant la vie du club durant l’année écoulée. 
Il est consultable sur le site et envoyé par courriel aux adhérents. 
Afin de pouvoir être accepté par toutes les messageries, il ne comporte pas les topos (qui 
alourdissent les pdf), afin de remédier à ce problème ils sont donc en lien sur le site du club 
également  
 

Calcul de la cotisation pour 2024 
 
Presque pas d’augmentation de cotisation en 2023 … cependant pour 2024 il a fallu nous y 
résoudre 
 
Pour mémoire pour la saison 2023 le prix des licences était de : 
La licence adulte : 75€  
La licence jeune : 54€  
La licence famille : 40€  
 



En fonction des paramètres détaillées ci-dessous ... voici les tarifs pour la saison 2024 : 
 
La licence adulte passe à 82€ (part club 7€) 
La licence jeune passe à : 63€ (part club 0,50€) 
La licence famille passe à : 47€ (part club 0,50€) 
 
Membre simple de HOT ROC : 30€ (*) … sans assurance ! 
 
(*) Si FFME dans un autre club le préciser 
  
Evolutions pour 2024 ayant motivés ces hausses : 
 

Pour 2024 : reversements à la FFME, le CT69 et la Ligue,  pour chaque licence 

Type National CT69 Ligue Assurance Total  

Adultes 44,00 € 7,00 € 10,00 € 14,00 € 75,00 € 

Jeunes 31,50 € 7,00 € 10,00 € 14,00 € 62,50 € 

Familles 15,50 € 7,00 € 10,00 € 14,00 € 46,50 € 

 
Variation 2023/2024 (les augmentations fédérales chiffrées) 

 National CT69 ligue RC Total 

Adultes 2,00 € 1,00 € 4,00 € 0,00 € + 7,00 € 

Jeunes 4,00 € 1,00 € 4,00 € 0,00 € + 9,00 € 

Familles 2,00 € 1,00 € 4,00 € 0,00 € + 7,00 € 

 
Sans oublier qu’après un moratoire de deux ans, le tarif annuel de l’adhésion du club est 
remis en pratique, mais avec un variant selon le nombre d’adhérents, ce qui est logique car 
avant c’était un tarif fixe de 125€/an, à partager entre les membres du club (entre une club 
de 50 et un de 500 …. C’était donc inégal !).  
 

Pour HOT-ROC c’est 80€/an … donc environ + 1,30 € par adhérent  

 
Le topo 
C’est lui qui permet d’équiper et d’entretenir les falaises … de la région mais aussi ailleurs en 
France et même à l’étranger.  
Depuis 2022, nous avons constaté néanmoins un ralentissement des commandes. Donc pour 
le moment pas de réimpression à prévoir.  
Nous tenons à tenir une comptabilité transparente sur les achats liés à l’équipement ainsi 
que sur la comptabilité du topo … avec un seul compte bancaire pour le club c’est un 
challenge !  
 

Bilan du Topo au 29/11/23 : Vente et offerts : 679 en 2020, 470 en 2021, 240 
en 2022, 204 en 2023, et déjà 12 en 2024). 
Le bilan ci-dessous (au 29/11/2023) tient compte de dépenses d’équipement 
réalisées au titre de 2024 pour un montant de 742,16 €  



Bilan du topo au 29/11/2023 

Topos offerts :  75 

Recettes (facturées) des topos vendus (1530 exemplaires). Il 
reste 987 topos en stock 

20 031,00 € 

Frais d'envoi facturés 248,90 € 

Factures réglées des topos vendus  21 099,90 € 

Factures non encore payées pour info 180,00 € 

Recettes avec publicités du topo 2020 24 399,90 € 

Frais liés à l'édition 8 082,56 € 

Frais liés à l’envoi des topos et clean up days 2 266,76 € 

Frais d'achat pour l'équipement  10 390,36 € 

Bilan du topo 2020 au 29/11/2023 3 660,22 € 

Bilan du topo 2020 au 29/11/2023 (factures non encaissée 
incluses) 

3 840,22 € 

Bilan des sommes affectées à l'équipement    

Bénéfices restant de l'édition 2009 (reporté sur les sommes 
dédiées à l'équipement) 

2 054,08 € 

Bilan disponible pour l'équipement au 29/11/2023 5 714,30 € 

Bilan disponible pour l'équipement (à l'encaissement de 
toutes les factures) 

5 894,30 € 

 

Internet et réseaux sociaux 
Nouveau Site web du club mis en ligne : https://hotroc.fr/ 
Il est très actif et nous l’alimentons régulièrement, Le Président étant aussi le webmaster il a 
dû se former à WordPress 
Mail : hotroc@free.fr 

Toutes les actus du club sont sur la page "NEWS" du site : 
https://hotroc.fr/sujets/news/ 
Devenue très active la page Facebook de Hot Roc remporte un vif succès 

https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1517430271704842&id=32049625
4731589&notif_id=1515763685353302&notif_t=feedback_reaction_generic 

 
Vie fédérale et associative 
Bruno FARA ne siège plus au Comité Directeur FFME, mais il participe aux réunions de 
Président de club, il est aussi membre de VTNO (qui gère les falaises de Presles).  

https://hotroc.fr/
https://hotroc.fr/
mailto:hotroc@free.fr
mailto:hotroc@free.fr
https://hotroc.fr/sujets/news/
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1517430271704842&id=320496254731589&notif_id=1515763685353302&notif_t=feedback_reaction_generic
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1517430271704842&id=320496254731589&notif_id=1515763685353302&notif_t=feedback_reaction_generic
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1517430271704842&id=320496254731589&notif_id=1515763685353302&notif_t=feedback_reaction_generic
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1517430271704842&id=320496254731589&notif_id=1515763685353302&notif_t=feedback_reaction_generic


Le club adhère à L’AGESSEC (gestion des sports de plein air dans l ’Ain), c’et Eric Chaxel qui 
nous représente aux réunions. 
 

Avenir de notre Association :   
 

Perspectives face au déficit récurent 
 
Coût des frais de fonctionnement par adhérent (62 en 2023) : 17,63€ 
Somme affectée par les cartes FFME et cartes club en 2022 (par adhérent) : 8,39€ 
Déficit des frais de fonctionnement par adhérent : - 9,24€ 
 
Le déficit par adhérent, s’explique par le cout minime de notre cotisation qui ne couvre que la 
part de reversement à la FFME et l’assurance. Il n’est plus couvert comme autrefois par les 
subventions, que faire ? 
Il reste les bénéfices du topo ... et nous commençons déjà à y recourir sur certains postes de 
dépenses comme les frais de timbre. 
Conscient de ce problème, des mesures d’économie ont été prises. En 2023 les dépenses liées 
à l’équipement furent assez raisonnables, (moins d’équipeurs et aussi moins de projets), 
626,36 d’achat de matériel + 387,35€ de frais liés au topo et aux clean up days ! 
 
Cependant pour 2024 nous sommes déjà au-dessus de ces chiffres (409€ d’aide pour Argis 
déjà versés, et un prévisionnel de 750€ minimum pour le renouvellement du stock à 
Kalymnos.  
 
Notre déficit était cette année 2023 en baisse, (573,23€), et donc facilement couvert par 
notre réserve de trésorerie ! 
Pas de réelles inquiétudes pour quelques années, si nous restons raisonnables dans notre 
gestion.  
Seul bémol,  les recettes du topo ne seront pas éternelles, et il est peu probable que nous 
éditions à nouveau le topo avec la mainmise du CT01 sur les falaises, nous nous adapterons 

… où pas 😊  ! 
 
Pour beaucoup de membres, notre stratégie de club (membres autonomes cherchant une 
adhésion/assurance au meilleur prix) reste notre caractéristique. Et elle ne doit pas changer. 
Au-delà des aspects financiers, le vieillissement des membres (donc leur manque de 
motivation) reste néanmoins un problème, bien visible lors des clean up days ! 
 
 

Remerciements 
Renée GUERIN la Trésorière … qui gère aussi le secrétariat de l’AG ! 
Gregory PALLIERE, toujours disponible et efficace, il collabore à la vie du club plus que la 
moyenne, sans oublier de rappeler qu’il s’est impliqué très fortement dans la maquette du 
topo en 2019. 
Jean-Christophe BERRARD pour son activité intense d’équipeur dans sa région  
Jean Noël BOURGEOIS qui en plus d’équiper, s’occupe de la gestion du matériel et 
l’organisation des clean up days … 



Eric CHAXEL qui s’implique sur les problématiques de l’Ain en nous représentant à L’AGESSEC 
Emilien PORTE et Nicolas SZAWROWSKY et tous le berjaliens qui entretiennent Crept  
Muriel et Philippe DUCOLOMB pour leur implication dans l’entretien des sites  
Jean Marc FRIGIOLINI qui s’implique dans l’équipement des falaises avec Jean Noël  
GéGé (Gérard MOREL) … qui participe avec le Président aux réunions du CT 
Et aussi, tous ceux qui parfois aident ponctuellement à la gestion du club … ou à l’entretien 
des sites. 
Un remerciement particulier à ceux qui font l’effort de modifier leurs habitudes ou leurs 
obligations … pour participer parfois (même uniquement quelques jours) au camp d’été … 
sans oublier, ceux qui sacrifient un autre loisir pour venir grimper ou entretenir la falaise ! Je 
préfère mettre cela dans les remerciements, que consacrer un chapitre critiquant ceux qui 
fonctionnent en mode égoïsme individualiste ! On ne change pas l’homme et l’esprit 
associatif bénévole on l’a … ou pas ! 


